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強調處理個案不偏不倚 屋署續跟進補救工程

陳茂波：CY屋「優先取締」僭建已拆

警方證監查商交所 陳家強信公正處理
香港文匯報訊（記者　杜法祖、鄭治祖、文森）香港商品交

易所因主席為前行政會議成員張震遠而備受各界議論。昨日有
英文報章報道引述消息人士指稱，警務處曾去信證監會，要求
對方「放手」，讓警方主導調查案件。警務處及證監會昨晚發
出聯合聲明澄清，指根據《證券及期貨條例》及《警隊條
例》，2個機構均有獨立職能，執行其法定職責去防止及偵查刑
事罪行，而有關職能相輔相成，對維護香港金融市場的穩健性
起重要作用。另外，財經事務及庫務局局長陳家強昨日亦強
調，證監會及警方正調查事件，並會不偏不倚，公正處理。

聯合澄清 各有各查

就有報道稱警務處要求證監會「放手」，讓警方主導涉及商
交的偽造及行使假文書案的調查，證券及期貨事務監察委員會

及警方商業罪案調查科昨晚發出聯合聲明，強調證監會及商罪
科分別根據《證券及期貨條例》（香港法例第五百七十一章）
及《警隊條例》（香港法例第二百三十二章），執行其法定職責
去防止及偵查刑事罪行。兩個機構有其獨立職能，以適當地執
行該兩條條例。

日後復牌 重新申請

在昨日立法會大會上，金融服務界議員張華峰提出質詢，關
注證監會何時獲悉商交所並未具備充足財政資源，又質疑商交
所每每在最後關頭有錢到，質疑證監會是否「瞌眼 」，如是
一般證券商早已肯定遭「拉人封舖」。工業界議員林大輝則
稱，金融界早已盛傳有關消息，引起內地及國際關注。
陳家強在回應時重申，由於證監會及商罪科對事件的調查仍

在進行中，不宜再就個案作進一步評論，又指自動化交易服務
提供者與其他市場參與者不同，與證券商兩者不能直接比較，
前者屬市場營運者而非中介人，不會持有客戶資產，適用條文
也不同。被問及遭證監會撤銷認可機構可否自動復牌而無須重
新申請牌照，陳家強回應指，提供自動化交易服務的認可一經
撤銷，日後就同一項認可所提交的申請會視作全新申請處理，
證監會亦一視同仁採取相同做法。
另外，由於社會上對商交所事件的關注，立法會財經事務委

員會主席李慧 昨日表示，委員會已因應有議員質疑證監會對
商交所的規管過於寬鬆，邀請財經事務及庫務局及證監會派出
代表出席委員會，解釋目前的發牌制度、執法要求等事宜，惟
因商交所正接受調查，委員會不會討論個別例子，只會討論政
策問題。

香港文匯報訊 商交所主席張震遠
昨日發表聲明，批評昨日出版的
《壹週刊》報道稱他曾向被指為「江
湖中人」的「上海仔」郭永鴻等
「借錢不遂」，是以流言當作新聞，
並質疑該刊派記者追訪他年邁的岳
母，「已超越香港公民社會可接受
的底線」。
昨日出版的最新一期《壹週刊》

報道稱，張震遠曾因商交所缺資
金，向在特首選舉期間有份出席所
謂「江湖飯局」的「上海仔」郭永
鴻，開口借2,000萬元，但因「傾唔
掂數」而未能成事，又稱他曾向新
世界主席鄭家純的朋友推售商交所
舊股，最後亦未有成事。

騷擾老邁岳母 超越社會底線
張震遠在昨日發表聲明，批評

《壹週刊》的有關報道，多處以傳聞
代替事實，以流言當為新聞，而該
刊派記者追訪他年紀老邁的岳母，
令他感到極為失望，並質疑這已超
越香港公民社會可接受的底線，並
希望《壹週刊》停止騷擾他的家
人。

郭永鴻昨晚亦發表聲明，指自己從不認識
張震遠，與張震遠或香港商品交易所並無任
何金錢瓜葛，並對《壹週刊》的失實報道極
為不滿。他又對壹傳媒一直以來不斷滋擾
他，「甚至本人遠在外地，亦山長水遠派人
跟蹤，偷拍照片」，已對他造成極大滋擾，
對此深表遺憾，並質疑《壹週刊》：「究竟
目的何在？」

反對派昨日在立法會大會上，質詢稱
自去年6月梁振英大宅被揭發有僭

建物後，當局至今未有正面交代事件始
末，更質疑屋宇署在處理這個案時「選擇
性執法」。

業主委認可人士交工程建議書

陳茂波在回應時強調，當局處理有關個
案，與處理其他個案一樣，會一視同仁地
決定所需的跟進行動，「業主的身份並不
是屋宇署考慮是否進行刑事調查的因
素」。
他說，貝璐道4號屋地下低層的僭建樓面

空間，在署方於去年12月發出勸喻信敦促
業主盡快糾正後，業主所委任的認可人士

已向屋宇署提交補救工程建議書，而署方
已詳細審閱有關建議書，並提出意見。同
時，上址4號及5號屋其他屬「須優先取締」
類別的僭建物已經清拆，而就5號屋停車位
對下、位於庭園水平的僭建樓面空間，有
關補救工程已竣工，通口亦已密封。

區載佳指「有進展」非誤導

民主黨前主席何俊仁追問稱，屋宇署處
理梁宅僭建多時仍未完成，並稱屋宇署署
長歐載佳早前在屯門區議會中表示僭建事
件「已處理完」之言有誤導。陳茂波回應
說，自己看過區載佳該段文字記錄，當時
對方所指的是地底空間「有進展」，並無
蓄意延誤。

沒掌握證據不作刑事調查
自由黨黨魁田北俊則質疑稱，屋宇署在

處理梁振英與唐英年的僭建問題上有差
別。陳茂波回應說，不宜作每個案比較，
因為每個個案均有獨特地方，並指約道個
案有不少傳媒報道出大宅工程詳細相片，

顯示出結構工程師等人士或作失實陳述，
故署方有需要作刑事調查，強調除非屋宇
署掌握實質的資料，顯示可能有註冊人士
涉嫌參與僭建物的建造，或該註冊人士明
知而向屋宇署提交失實文件等，否則在一
般情況下，屋宇署不會隨便進行刑事調
查。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就特首梁振英貝璐道4號及5號屋僭建事

件，發展局局長陳茂波昨日在立法會回應議員質詢時指出，屋宇署正就4

號屋地下低層的僭建樓面空間，與業主委任的認可人士跟進補救工程方

案，當局先後接收了6個補救工程方案，最新方案於今年4月由對方提出，

而4號及5號屋其他屬「須優先取締」類別的僭建物都已經清拆，而5號屋

停車位對下，位於庭園水平的僭建樓面空間，有關補救工程亦已竣工。
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